



les valeurs de la « Nature en ville »

La région de Saint-Nazaire est à l'intersection des grandes entités environnementales remarquables que sont la Brière, l'Estuaire de la Loire et l'Océan Atlantique. Cette proximité « aux portes des villes et des bourgs » présage d'une perception de la nature urbaine en quantité et en qualité et de fortes interactions écologiques entre les espaces urbains et ces grands espaces naturels. D'autant qu'à ce contexte territorial favorable s'ajoute un confortement progressif des continuités paysagères par la requalification des espaces publics au profit du végétal.

Mais quelle est la véritable place et la valeur de la nature dans ces territoires urbains ? Et de quelle valeur se parle-t-on : valeur écosystémique ? valeur écologique ? valeur d'usages ? valeur paysagère ?

Ces questionnements locaux renvoient à des enjeux plus globaux de réchauffement



agence d'urbanisme de la région de Saint-Nazaire

climatique, de recul de la biodiversité, et de la capacité des villes à s'adapter à ces nouvelles conditions et à répondre à ces enjeux de préservation. Il est temps, en lien avec la mise en œuvre du ZAN-Zéro Artificialisation Nette, d'identifier, de caractériser et d'agir sur les valeurs de la nature urbaine.

[lire la publication](#)